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ORDENTLICHER KREISTAG 2022 

VORLÄUFIGE TAGESORDNUNG 
 

TOP 1 Eröffnung des ordentlichen Kreistages am 28.10.2022 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der Anzahl der erschienenen Stimmberechtigten und  

der Beschlussfähigkeit des ordentlichen Kreistages; Ernennung von 

Protokoll- und Schriftführer; 

Genehmigung der Tagesordnung 

 

TOP 3 Berichte der Kreisvorstandschaft inkl. Finanzbericht zu den Jahren 2017 – 

2021 

 

TOP 4 Revisionsbericht zu den Jahren 2017 - 2021 

 

TOP 5 Aussprache zu den Berichten 

 

TOP 6 Bestellung des Wahlausschusses 

 

TOP 7 Entlastung der Mitglieder des Kreisvorstandes 

 

TOP 8 Neuwahl der Mitglieder des Kreisvorstandes 

 

TOP 9 Neuwahl der Delegierten und Ersatzdelegierten zum ordentlichen 

Bezirkstag am 18.03.2023 

TOP 10 Neuwahl der Delegierten und Ersatzdelegierten zum ordentlichen 

Verbandstag am 23./24. Juni 2023 

 

TOP 11 Behandlung von Anträgen 

 

TOP 12 Mitteilung, Informationen 

 

TOP 13 Schließung des Kreistages 
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Grußwort Kreisvorsitzender André Eckert 

 

   
  

„Wer kämpft, kann verlieren. Wer nicht kämpft, 
hat schon verloren.“ 

Bertolt Brecht 

  
  

 
 

 
 

 
…..bewegende Monate liegen hinter uns und wir wissen nicht, was uns noch erwartet. 
 
Die Corona-Pandemie hatte große Auswirkungen auf alle Bereiche unseres Lebens, 
auch auf unsere sportlichen Aktivitäten. 
 
Vereinsangebote und Veranstaltungen konnten nicht stattfinden. Und unsere so 
wichtige Bewegung im Alltag ist durch Homeoffice und Homeschooling viel zu kurz 
gekommen. Mit der Zeit haben wir gelernt, das Beste aus der Situation zu machen. 
Onlinekurse und Hygienekonzepte waren nicht nur ein Teil des Alltags, sondern auch 
Teil der Lösung.  
Es ist zu erwarten, dass wir uns in Zukunft weiteren Herausforderungen stellen 
müssen. Flüchtlingsthematik, Energiekrise und Inflation werden unseren Alltag die 
nächste Zeit beeinflussen. Durch diese Umstände werden die Vereine sicherlich 
belastet, sind auch Teil der Lösung durch bezahlbaren Sportunterricht, Möglichkeit der 
Integration und des sozialen Miteinanders. 
Ich bin zuversichtlich, dass wir gemeinsam mit den Vereinen diese Probleme meistern.  
 
Lassen Sie uns nicht nur problemorientiert, sondern vielmehr lösungsorientiert denken 
und handeln.  
  
In diesem Sinne freue ich mich umso mehr auf Heute und Jetzt. 
 
Euch Allen wünsche ich einen interessanten und erfolgreichen Kreistag. 
  
Bleibt geistig und körperlich in Bewegung. 
  
  
Euer 
André Eckert 
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Grußwort Oberbürgermeister Dr. Thomas Jung 

 

 

             Der Oberbürgermeister 

 

Ein herzliches Willkommen allen Delegierten des 

Sportkreises Fürth zum satzungsmäßigen Kreistag des 

Bayerischen Landes-Sportverbands (BLSV).  

Sie alle wissen das am Allerbesten: Sport vermittelt Spaß 

und Lebensfreude, hält fit und gesund. In und mit einem 

Verein Erfolge zu erringen, stärkt das Selbstwertgefühl. Im 

Miteinander lernt man zudem, auch mit Misserfolgen 

umzugehen, die Hoffnung nicht aufzugeben und neue 

Motivation für die Zukunft zu wecken. Gerade für unseren 

Nachwuchs hat der Sport eine wichtige Schlüsselfunktion: Denn die Kinder und 

Jugendlichen lernen nicht nur in der Schule, sondern auch im Verein, und hier vor 

allem etwas, das nicht auf dem Lehrplan steht: soziales Miteinander, Teamfähigkeit, 

Verantwortungsbewusstsein. Der BLSV leistet hier mit all seinen angeschlossenen 

Vereinen und den unzähligen Ehrenamtlichen herausragende Arbeit. Dafür möchte 

ich an dieser Stelle meinen ausdrücklichen Dank aussprechen.  

Dem Kreistag wünsche ich einen angenehmen und konstruktiven Verlauf!  

Ihr 

 

Dr. Thomas Jung 
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Grußwort von Landrat Matthias Dießl   

  
  

  

  
  
  

Zum Kreistag des BLSV - Sportkreises Fürth heiße ich alle Mitglieder und Teilnehmer  
herzlich willkommen.     

  
Die Corona - Pandemie hat den Sport in Deutschland gehörig durcheinandergewirbelt.  
Auch für die Vereine   in Fürth Stadt und  - Land waren es zwei schwierige Jahre. Der  
Breitensport ist zweimal gänzlich zum Erliegen gekommen. Umso mehr freue ich mich,  
dass die Sportvereine mittlerweile wieder ihren gewohnten Betrieb aufnehmen konnten.  
Meine Hoffnung ist, dass s ich die Situation in den Vereinen schnell normalisiert und viele  
Menschen den Weg zurück zum Sport finden.   

  
Im Landkreis Fürth haben wir viele engagierte Sportvereine, die den Bürgerinnen und  
Bürgern eine große sportliche Vielfalt bieten. Ich danke allen,  die sich in diesem Bereich  
ehrenamtlich engagieren  -   von den Funktionären über die Abteilungsleiter bis hin zu den  
Platzwarten.     

  
Dem hiesigen Sportkreis des BLSV danke ich herzlich für die Betreuung unserer  
Vereine. Gerade während der Pandemie gab es viel e Fragen. Der BLSV stand hier  
immer mit Rat und Tat zur Seite und informierte teilweise wöchentlich über die aktuellen  
Regelungen.   

  
Es gilt auch und besonders nach der Pandemie: Sport bringt Menschen zusammen und  
Sport ist gesund. Jede Gemeinde kann  deshalb froh sein, wenn sie aktive Sportvereine  
in ihren Reihen hat, die Menschen allen Alters an eine sportliche Betätigung  
heranführen. Bemerkenswert finde ich dabei immer den besonderen Zusammenhalt in  
unseren Sportvereinen,   

  

Der Sitzung des Kreistages  des BLSV - Sportkreises wünsche ich gute Beratungen!   
  

Ihr   

  
Matthias Dießl   

Landrat des Landkreises Fürth    
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Bericht des Kreisvorsitzenden André Eckert 

 
Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde,  
 
der BLSV ist der Dachverband des organisierten Sports in Bayern und der Interessensvertre-
ter seiner Sportvereine und Sportfachverbände. Der Gründungstag des BLSV war der 18. 
Juli 1945.  
Beim ersten ordentlichen Verbandstag im August 1947 folgte man der Idee, “sich freiwillig in 
der Gemeinschaft zum Besten der Leibesübungen zusammenzuschließen”. Auch wenn sich 
die Zeiten und die Ausdrucksweise seitdem geändert haben, so ist der Grundgedanke 
dennoch gleichgeblieben. Auch heute, mehr als 75 Jahre nach Gründung des BLSV, steht 
der Sport im Mittelpunkt – ob im Breitensport, Leistungssport, Mannschaftssport oder Indivi-
dualsport. Dies drückt sich heute durch die Mission des BLSV aus, die als Leitlinie unser 
Handeln bestimmt:  
 
 
 
Derzeit sind in rund 4,5 Millionen Mitgliedschaften in 11.700 Vereinen organisiert. Über 
90.000 ÜbungsleiterInnen und TrainerInnen sowie rund 300.000 ehrenamtlich Tätige 
machen den BLSV und seine 56 Sportfachverbände zur größten Personenvereinigung und 
Bürgerbewegung Bayerns. 
 
Nach dem letzten ordentlichen Kreistag am 27.10.2017 beim TSV Altenberg hat die neu 
gewählte Kreisvorstandschaft gleich Ihre Arbeit aufgenommen und sich zu einer ersten 
konstituierenden Sitzung zusammengefunden. 
Hierbei versuchten wir uns schnell in die neuen Aufgaben einzuarbeiten. Auch für mich als 
neuer Kreisvorsitzender war viel Neues dabei. 
 
Die Sitzungen der Kreisvorstandschaft fanden regelmäßig vierteljährlich statt. 
 
Zur Tagungsordnung der Kreisvorstandschaft, entsprechend der Aufgabenverteilung, 
gehören die Bearbeitung von Anträgen unterschiedlichster Art, sowie die Teilnahme an 
Vereinsjubiläen und anderen Veranstaltungen.  
Wenn einmal ein Termin übersehen, oder nicht wahrgenommen worden sein, so bitte ich 
dies zu entschuldigen. 
Großen Wert legt die Kreisvorstandschaft, die sich als Dienstleister für die Mitgliedsvereine 
versteht, auf die aktive und intensive Zusammenarbeit mit den Vereinen.  
 
Zwischenzeitlich ist es uns gelungen, neben den gewählten Mitgliedern der 
Kreisvorstandschaft mit Tanja Stöhr (Frauen), Peter Walch (Sportstättenbau), Ingo Grünwald 
(Bildung), Roland Wiedemann, Bastian Calaminus, Andreas Weber und Andreas Gabler 
(jeweils Sportabzeichen) sowie Klaus Rückerl weitere MitarbeiterInnen in die 
Kreisvorstandschaft zu berufen. 
Leider ist es uns nicht gelungen, alle Posten zu besetzen. 
 
Eine großartige Veranstaltung zur Würdigung von ehrenamtlichem Engagement und 
sportliche Leistungen ist der alljährlich Verliehene Sportpreis Mittelfranken. Üblicherweise 
findet die Verleihung im Bezirksrathaus in Ansbach statt. 
 
Gerne waren wir auch bei Jubiläen, feierlichen Anlässen oder Veranstaltungen, zu Gast bzw. 
haben uns durch Mitarbeit eingebracht. 
Als besonders zu erwähnen gilt, der feierliche Empfang der Stadt Stein für die Vize-
Weltmeister im Radball Bernd und Gerhard Mlady vom RMC Stein, die Feierstunde zum 
Abschluss der Prüfung zu Integrations-Sportassistentinnen und der Tag der Vereine in der 
Stadt Fürth anlässlich 200-Jahre Stadterhebung. Hier waren BSJ und BLSV mit einem 
gemeinsamen Infostand, Hüpfburg und Menschenkicker vertreten. 
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Im Rahmen der von der Stadt Fürth veranstalteten Sportwoche fand auch der alljährliche 
Sportabzeichentag für Fürther Schulen statt. 
Dieser hat sich seit seiner ersten Durchführung im Jahr 2005 zu einer festen Institution im 
Sportjahr der Stadt Fürth entwickelt und erfreut sich kontinuierlich hoher Teilnehmerzahlen. 
Selbst nach zweijähriger Corona-Zwangspause waren wieder so viele Kinder mit dabei, wie 
vorher. 
 
Dank der Unterstützung durch die Stadt Fürth, können wir neben den Angeboten das 
Deutsche Sportabzeichen in den Sportvereinen ablegen zu können, auch für die 
MitbürgerInnen bereits seit Jahrzehnten regelmäßige öffentliche Sportabzeichenabnahmen 
anbieten. 
Besonderer Dank gilt hier dem Sportreferenten Markus Braun und dem Leiter des 
Sportservice Julian Gutbrod. 
Alljährlich ermöglichen diese die Sportabzeichenehrung bei der die erstmalige Teilnahme 
und die Jubilare in 5-jähriger Wiederholung ihr Abzeichen bei einer Feierstunde von 
Oberbürgermeister Dr. Thomas Jung und Bürgermeister sowie Sportreferent Markus Braun 
überreicht bekommen. 
Großer Dank gilt auch dem THW Fürth, die die Ausrichtung und Verköstigung bei der Ehrung 
übernehmen. 
Dies wird von den TeilnehmerInnnen sehr geschätzt und dient als zusätzlicher Ansporn 
jedes Jahr das Deutsche Sportabzeichen abzulegen. 

Am 10.04.2019 fand die Auftaktveranstaltung für die öffentlichen Sportabzeichenabnahmen 
statt. Obwohl es eine Selbstverständlichkeit sein sollte, haben wir die Inklusion (Menschen 
mit Behinderung sind uns herzlichst Willkommen), besonders hervorgehoben. Das war 
möglich, weil wir auch ausgebildete Prüfer für Menschen mit Behinderung in unserer 
Mannschaft haben. 

Der Sportabzeichentag an der Pestalozzi-Schule ist gut gelaufen ist. Es gab für das 
Sportabzeichen ca. 200 Anmeldungen und die Lehrer haben die 3. – 6. Klassen unterstützt.  
 
Um die Vereine im Sportkreis Fürth auch in rechtlichen und versicherungstechnischen 
Angelegenheiten sowie zum Thema Sportstättenbau auf dem aktuellen Stand zu halten, 
haben wir entsprechende Informationsveranstaltungen organisiert. Hier kamen z.B. ca. 30 
Interessierte am 24.Januar 2019 zum TSV Roßtal und am 13.11.2019 zum ASV Fürth. 
 
Das Bildungsteam setzt sich jetzt zusammen mit der Frauenbeauftragten Tanja Stöhr, dem 
Kreisjugendleiter Manuel Sand, Axel Bauer, Franziska Bonsack und dem berufenen 
Bildungsreferenten Ingo Grünwald.  
So gelang es zahlreiche Übunglseiterverlängerungslehrgänge und 
Informationsveranstaltungen abzuhalten. 
 
Der 1. Lizenzverlängerungslehrgang fand an den Tagen 11./12.Mai 2019 unter dem Namen 
„Body&Mind“ im Sportzentrum der SpVgg Greuther Fürth statt.  
Die Frauenbeauftragte Tanja Stöhr hat einen Lehrgang zum Thema „Faszien in Verbindung 
mit Krafttraining“ an den Tagen 12./13. Oktober 2019 mit der Referentin Maria Weiß beim TV 
Fürth 1860 durchgeführt. 
In der HBS-Schule wurde eine Mini-Trainer-Ausbildung (leider nur für männliche Schüler) 
abgehalten. Es ist eine CA (=Clubassistentinnenausbildung) ab 2020 auch für Mädchen 
geplant. Ende Juli fand auch eine IdS (Integration durch Sport-Veranstaltung statt.  
 
Trotz der Widrigkeiten, die uns Corona auferlegte, konnte die Legislaturperiode mit einigen 
Aktivitäten positiv abgeschlossen werden. 
 
So konnten wir die Lehrgänge Rope Skipping am 05.07.2021, Bodyweight und Faszien 
Onlineseminar am 14.09.2021, Bodyweight und Faszien am 15.09.2021 und Body&Mind: am 
16./17.10.2021, Body&Mind 23./24.04.2022, Yoga im Takt der Musik 25.06.2022 und 
Bodyweight und Faszien 17./18.09.2022 durchführen.  
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Die Infoveranstaltung mit der BSJ und der Kriminalpolizei Fürth zum Thema „Sexueller 
Missbrauch an Kindern (und Jugendlichen) im Sport“ am 30.09.2021 fand ebenfalls großen 
Anklang. 
 
Seit 2021 arbeiten wir im Landkreis Fürth beim Programm „Gesundheitsregion plus“ mit.  
 
In bayerischen Sportvereinen treffen Menschen aus unterschiedlichen Kulturen und sozialen 
Bereichen aufeinander und teilen ihre Freude an der Bewegung. Die Sportvereine können 
helfen, Menschen mit Migrationshintergrund zum Sport und zu ehrenamtlichem Engagement 
im Verein zu animieren. 
Das ist das Programm “Integration durch Sport”: 
Mit Integration durch Sport unterstützt man Sportinteressierte dabei, den Zugang zu Ihrer 
Sportart zu erleichtern und sie so in den Sport zu integrieren.  
 
Zielgruppen sind vor allem: 

• Menschen mit Migrationshintergrund 
• Menschen mit Fluchterfahrung 
• Sozial Benachteiligte 
• Frauen jeglicher Herkunft 

 
Wir freuen uns auch über Anregungen, die uns aus den Mitgliedsvereinen erreichen und 
gehen gerne darauf ein. 
Sollten wir Sie in Ihrer Vereinsarbeit unterstützen können, kommen Sie bitte auf uns zu. 
Auch freuen wir uns über eine Mitarbeit in der BLSV-Kreisvorstandschaft. 
Es bieten sich hier viele Möglichkeiten den Sport in der Stadt und im Landkreis Fürth zu 
gestalten und die vielfältigen Sportlandschaft in unserem schönen Sportkreis aufrecht zu 
erhalten. 
 
Zum Schluss bedanke ich mich bei meinen Kolleginnen und Kollegen der 
Kreisvorstandschaft sowie den Entscheidern in Politik und Wirtschaft für die Unterstützung 
des BLSV-Kreises und der Vereine. 
 
André Eckert 
Kreisvorsitzender 
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Top 5 in Fürth-Stadt Mitgl ieder

09 - Fußbal l 14.063

34 - Turnen 8.724

32 - Tennis 3.890

17 - Leichtathletik 2.298

12 - Handbal l 1.887

Last 5 in Fürth-Stadt Mitgl ieder

52 - Dart 34

08 - Fechten 29

07 - Eissport 20

55 - Kickboxen (BAKU) 13

53 - Bergsport 7

Die 10 größten Vereine Mitgl ieder

TV Fürth 1860 e.V. 4.380

SPVGG GREUTHER Fürth 2.613

TSV Roßta l 2.082

TSV Al tenberg 2.068

TSV 1895 Burgfarrnbach 1.757

ASV Vei tsbronn-Siegelsd. 1.618

TSV 1861 Zi rndorf 1.502

KAMPFSPORTGEM.04 Fürth 1.448

1. Gol fclub Fürth e.V. 1.316

TSV Stein 1875 e.V. 1.305
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Jubiläumsjahr Verein   

2017 Rad- u. Sportverein Solidarität Fürth-Vach e.V. 1908 111 Jahre 

      

2018 TSV 1895 Burgfarrnbach e.V. 125 Jahre 

2018 TSV 1894 Langenzenn e.V. 125 Jahre 

      

2019 Baseballclub Fürth Pirates e.V. 25 Jahre 

2019 Großhabersdorf 1949 e.V. 70 Jahre 

2019 SV Puschendorf 1949 e.V. 70 Jahre 

      

2020 DJK Concordia Fürth e.V. 100 Jahre 

      

2021 TC SPORTPARK N.W. Fürth e.V. 25 Jahre 

2021 SC Obermichelbach 40 Jahre 

2021 TSV Altenberg e.V. 75 Jahre 

2021 ASV Veitsbronn-Siegelsdorf  e.V.,  75 Jahre 

2021 ASV Zirndorf e.V. 75 Jahre 

      

2022 TAUCHSPORTCLUB Franken e.V. 25 Jahre 

2022 TAUCHCLUB HARLEKIN Oberasbach e.V. 25 Jahre 

2022 Die Taucher 25 Jahre 

2022 RMC LOHENGRIN Stein e.V. 75 Jahre 

2022 VER.SPORTKEGLER Fürth e.V. 100 Jahre 

   
Neue Vereine ab 2018 

2018 Reitverein Ödenhof 

2019 Pferdesportgemeinschaft Fürth e.V. 

2019 frische franken e.V. 

2019 Türkischer Sportverein Fürth e.V. 

2019 Fußballabt. des Fels des Glaubens e.V. 

2020 1. Golfclub Fürth e.V. 

2020 Reitsportverein Defersdorf 2020 und Umgebung e.V. 

2021 modern line dancers 

2021 Hellenic Sport Club Fürth e.V. 

2022 Trailworks Fürth e.V. 

2022 Turnerschaft Fürth 1899 e.V. 

2018 TSV Roßtal 

2019 PSG Fürth e.V. 
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Bericht der Kreisfrauenreferentin Tanja Stöhr 

 

Als Abteilungsleiterin Karate beim TV Fürth 1860 e.V. bin 

ich schon lange mit der Organisation von 

Breitensportangeboten, aber auch der Entwicklung und 

Förderung von Wettkampfsporttreibenden beschäftigt. Als 

ehemalige Aktivensprecherin des Bayerischen 

Landeskaders (Kumite) hatte ich einen Sitz im 

Landesfrauenausschuss inne, welcher mir 

(zwischenzeitlich in anderer Funktion) geblieben ist. Mir 

macht es viel Spaß gemeinsam mit anderen Sport zu 

treiben, diesen zu organisieren und voran zu bringen. 

Im Nachgang zu den letzten Wahlen des BLSV-

Sportkreises Fürth Stadt und Land wurde ich angesprochen, ob ich mir die Aufgabe als 

Frauenvertreterin im Fürther Sportkreis vorstellen könnte. 

Nach einem kurzen Kennenlernen mit dem aktuellen Kreisvorsitzenden André Eckert war mir 

klar, dass hier eine konstruktive Arbeit in einem guten /kommunikativen Umfeld gegeben ist 

und ich mich sehr freuen würde an der sportlichen Entwicklung unserer Stadt teil zu haben. 

Erfreulicherweise wurde ich dann auch am 01.10.2018 in der Sitzung des Vorstands des 

Sportkreises Fürth Stadt und Land einstimmig zur Kreisfrauenvertreterin berufen. 

Als Quereinsteigerin musste ich erst mal das Gefüge und die Aufgaben des BLSVs 

kennenlernen. Hierzu nahm ich gerne die Angebote der Fürther BSJ wie auch des Fürther 

BLSVs an und nahm an insgesamt vier Infoveranstaltungen zum Sportstättenbau, 

Versicherungsschutz, Prävention sexualisierter Gewalt und eSport teil. Zudem durfte ich an 

einer Klausurtagung des Sportbezirks Mittelfranken, an zwei Arbeitssitzungen der BLSV 

Frauenvertretung Mittelfrankens wie auch an einer Sitzung des Bildungszirkels Mittelfranken 

teilnehmen. Der Verbandsfrauenbeirat des BLSVs bietet für die Kreis- und Bezirksfrauen, 

wie auch für die Frauenvertreterinnen der Sportfachverbände Frühjahrs- und 

Herbstfortbildungen entweder in Ingolstadt, in der Sportschule Oberhaching oder auch mal 

im neuen Sportcamp Bischofsgrün an. Auch diese Gelegenheit nutzte ich bereits siebenmal 

um Neues aus dem BLSV zu erfahren und mich mit den Kolleginnen auszutauschen. 

Während des Lockdowns bot der BLSV regelmäßig Infoveranstaltungen zur Pandemie an. 

Diese Gelegenheit nutze ich sehr, um einfach nur auf dem Laufenden zu bleiben. 

In meiner Funktion der Frauenvertreterin nehme ich an den Sitzungen des Fürther BLSV-

Kreisvorstands teil (bislang 14 an der Zahl) und achte natürlich darauf, dass die Interessen 

der Frauen auch immer Berücksichtigung finden. Gerne unterstütze ich im Kreis auch mal 

bei der Sportabzeichenabnahmen oder bei der Organisation von Veranstaltungen der 

Fürther Sportjugend. 

Eine meiner Aufgaben im Sportkreis ist die Organisation von Lehrgängen zur 

Lizenzverlängerung. Hier konnte ich erstmalig am 12./13.10 2019 eine ÜL-Fortbildung mit 15 

UEs beim TV Fürth 1860 anbieten. Das Thema war „Workout: Bodyweight und Faszien“ und 

wurde als Lizenzverlängerung der Übungsleiter C Allround-Fitness, Breitensport 

Erwachsene/Älter und Breitensport Kinder/Jugendliche, wie auch für die Übungsleiter B 

Sport in der Prävention anerkannt. Als Referentin konnte ich Maria Weiß, Master der 

Sportökonomie (Bereich Gesundheit- und Fitnesssport sowie Leistungssport), gewinnen. Die 

dreißig angebotenen Plätze waren schnell ausgebucht! Neben den theoretischen Teilen 

fanden auch Praxisübungen in der Halle, aufgrund des guten Wetters auch im Freien statt. 
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Die für den 20./21.06.2020 geplante und bereits veröffentlichte Neuauflage musste wegen 

des ersten Corona-Lockdowns abgesagt werden.  

Im Jahr 2021 genügten 10 UE zur kompletten Lizenzverlängerung. Daher bot ich hier eine 

Onlineveranstaltung mit zwei UEs am 24.09.2021, mit einer am Folgetag stattfindenden 

Präsensveranstaltung zu acht UEs, wieder mit dem Thema „Workout: Bodyweight und 

Faszien“ und Maria Weiß als Referentin an. Da Maria Weiß als Karate-Team-Weltmeisterin 

2008 auch beim Bayerischen Karatebund (BKB) als Athletiktrainerin beschäftigt war, konnte 

ich es organisieren, dass die BLSV-Fortbildung auch beim BKB mit acht UEs zur 

Lizenzverlängerung anerkannt wurde. Aktuell fand am 17./18.09.2022 mein diesjähriges 

Fortbildungsangebot mit dem bewährten Thema statt. Die Gruppe der Teilnehmenden war 

gut durchmischt, vom „Reinschnupperer“ bis zu wahren Experten war alles vertreten. Es fand 

ein reger Informationsaustausch in kommunikativer Runde statt, so dass hoffentlich jeder 

und jede neue Idee oder Impulse mit nachhause nehmen konnte. 

Tanja Stöhr 

 

Impressionen aus den Fortbildungslehrgängen 
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Bericht des Referenten für das Deutsche Sportabzeichen  

 

 

„Der Sport ist keine heile Welt, aber eine Welt, die heilen 

kann.“ – Gerhard Uhlenbruck 

In den vergangenen vier Jahren haben wir viele Umbrüche 

gemeistert und Herausforderungen genommen. 

Roland Wiedemann trat die Nachfolge von André Eckert an, 

und nach nur einem Jahr ich die Nachfolge von Roland. 

Zugleich setzten diese direkt an dem vorangegangenen 

Umbruch von Peter Hertlein auf André an. Ebenso 

veränderten sich Ansprech- und KooperationspartnerInnen. 

Und gleich in meinem ersten Jahr 2020 sahen wir uns mit 

einer Pandemie und den entsprechenden 

Gegenmaßnahmen konfrontiert, wie sie die Welt zuletzt vor 

100 Jahren sah. 

Durch die notwendigen Wechsel kam zugleich eine gewisse Unbeständigkeit in das Amt des 

Sportabzeichenreferenten und durch die Pandemie gingen Teilnahmen aber auch die 

Unterstützung am Deutschen Sportabzeichen zurück. Hier möchte ich ansetzen, mehr 

Beständigkeit wieder in das Amt zu bringen und unsere TeilnehmerInnnen- sowie HelferInnen-

Zahlen zusammen mit den Vereinen zu steigern. 

Nach anfänglichen Schwierigkeiten konnten wir den Prozess rund um das Sportabzeichen peu 

á peu digitalisieren und dessen Verarbeitung beschleunigen. Mit unseren Vereinen gibt es 

darüber hinaus Zielvereinbarungen zur Bearbeitungszeit ihrer Anliegen. Mit neuen 

KooperationspartnerInnen konnten wir die Zahl der TeilnehmerInnnen zur Vor-Pandemiezeit 

weiter ausbauen und unseren Pool an HelferInnen erweitern. Gleichzeitig klärten wir viele 

offene Fragen, die zwar auch Veränderungen, dafür mehr Sicherheit bei der Durchführung der 

Abnahmen mit sich brachten. 

Die Besonderheit am Fürther Sportabzeichen ist, dass der BLSV-Sportkreis hier eigene 

Abnahmen anbietet. Die führten in der Vergangenheit manchmal zu einem Ungleichgewicht in 

der Aufgabenerfüllung innerhalb der Sportabzeichenreferenten-Funktion. Diesem werden wir 

in den folgenden Jahren mit einem erweiterten Team begegnen. Damit stellen wir eine gute 

Betreuung unserer Vereine sicher, unter Beibehalt gewachsener Traditionen. Diese 

Traditionen möchten wir auch weiter in den Landkreis hinaustragen und sind in Gesprächen 

mit Vereinen, neuen Standorte für das Deutsche Sportabzeichen aufzumachen. 

Um unseren Pool an HelferInnen auszubauen, sprechen wir verstärkt geeignete 

KandidatInnen an, bieten Fortbildungen, und bemühen uns mit informellen Treffen das 

Miteinander auch abseits des Sportplatzes zu stärken. 

Die vergangenen Jahre waren nicht immer ganz heil, zugleich sind wir mit vereinten Kräften 

dabei ein attraktives Angebot im Breitensport beständig auszubauen. 

Andreas Gabler 
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Bericht des Referenten für 

Sportstättenbau Peter Walch 

 

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

als Referent für den Sportstättenbau im Kreis Fürth, freut es mich Ihnen sagen zu 

können: Die Fürther Vereine in Stadt und Land bauen und investieren in Ihre Zukunft! 

Gerade mit der Einführung des Sonderförderprogrammes des BLSV, der Nutzung 

von regionalen und städtischen Förderungen und Investitionszuschüssen, sowie der 

Beratung und Unterstützung durch den BLSV, konnten viele Vereine auch während 

oder kurz nach den letzten Pandemie-Wellen diverse attraktive, nachhaltige und 

zukunftsweisende Projekte umsetzen. Allein im Jahr 2021 konnten dadurch mehr als 

10 Anträge mit einem Fördervolumen von knapp 300.000 € aus dem Kreis Fürth 

bewilligt werden. 

Der BLSV Kreis Fürth wird Sie auch weiter kompetent, zeitnah und vereins-orientiert 

bei allen Fragen rund um den Sportstättenbau beraten – sprechen Sie uns hierzu 

gerne an!  

 

Dashboard Sportstättenbau Mfr. Kreis Fürth 03/17-12/21 
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Bericht der Kreisschatzmeisterin 

 

 

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

ich habe seit dem letzten Kreistag 2017 das Amt der Kreisschatzmeisterin des 

Kreises Fürth und Landkreises Fürth inne und führe dieses Amt mit Umsicht und 

Freude aus.  

 

Bis heute habe ich alles darangesetzt, die finanziell stabile Situation trotz der 

schwierigen „Corona-Zeiten“, generell steigender Kosten, nicht unterstützender 

Kapitalmärkte und immer schwieriger zu erzielender Einnahmen beizubehalten und 

bin somit gewiss, dass der BLSV Kreis Fürth auch zukünftig auf ein sicheres, 

finanzielles Fundament bauen kann. 
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Bericht des Kreisjugendleiters Prof. Dr. Manuel Sand 
 

Da bei der Bayerischen Sportjugend alle vier Jahre die 

Vorstandschaft gewählt wird, fand unser Kreisjugendtag bereits 

2019 statt. Dort wurde die bisherige Vorstandschaft wiedergewählt, 

ich wurde als Kreisjugendleiter im Amt bestätigt und Andrea 

Gareus-Greiner ist seitdem meine Stellvertreterin. Aufgabe der 

Bayerischen Sportjugend ist es die Interessen der Jugendlichen 

(unter 27 Jahren) in Fürther Sportvereinen zu vertreten, den Kinder- 

und Jugendsport zu fördern und unsere Sportvereine zu 

unterstützen. 

 

Im Herbst 2019 fand direkt noch ein Lizenzverlängerungslehrgang für ÜL-C im Kinder- und 

Jugendsport statt. Unser zweitägiger Lehrgang fand bei der Turnabteilung der SpVgg 

Greuther Fürth statt und er befasste sich mit dem Thema „Rundum fit als Übungsleiter für 

Kinder und Jugendliche“.  

Während der folgenden Corona-Pandemie wurden auch bei uns die Aktivitäten 

zurückgefahren. Der BLSV informierte auf Landesebene und unterstütze die Vereine schnell 

und kompetent. Eigene Veranstaltungen konnten nicht stattfinden. In virtuellen Sitzungen 

kamen wir jedoch dennoch zusammen und planten künftige Aktivitäten. Zudem entsendeten 

wir unsere Delegierten zu den virtuellen Vollversammlungen des Kreisjugendrings und des 

Stadtjugendrings. Mit Corinna Kruckenberg haben wir die Vorsitzende des Stadtjugendrings 

in unserer Vorstandschaft, ebenso wie Dunja Schön die langjähriges Mitglied des Vorstands 

des Kreisjugendrings ist. Über die Jugendringe gibt es vielzählige Fördermöglichkeiten für 

Sport in Fürth, ebenso wie Projekte und Veranstaltungen. 

In den vergangenen zwei Jahren konnten dann zunehmend wieder Infoveranstaltungen 

stattfinden. So organisierten wir zusammen mit Tanja Stöhr vom BLSV-Kreisvorstand zwei 

Infoveranstaltungen zum Thema „Prävention sexualisierter Gewalt im Sport“ beim TV 1860 

Fürth. Zusammen mit der BSJ Nürnberg fanden eine Onlineveranstaltung zum Thema 

Zuschüsse für Vereine und eine Präsenzveranstaltung im Alpha1 in Fürth zum Thema 

eSports und Sportverein statt.  

Zusammen mit dem BLSV organisieren wir seit 2005 den Sportabzeichentag für Fürther 

Schulen. Wir haben uns sehr gefreut, dass dieses Erfolgsprojekt nun wieder starten konnte. 

Mit Mitteln aus der Aktivierungskampagne des Bayerischen Jugendringes (beauftragt vom 

Bayerischen Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales) konnten wir in diesem Jahr 

Turnbeutel überreichen, in denen die teilnehmenden Kinder einen Flyer mit einer Übersicht 

des Sportangebots für Kinder und Jugendliche und einen von der infra gesponsorten 

Gutschein für das Fürther Sommerbad finden konnten. Zudem können wir aus Mitteln der 

Aktivierungskampagne in diesem Jahr auch die Kosten für die Urkunden und Abzeichen des 

Deutschen Sportabzeichens aller Kinder und Jugendlichen unter 27 Jahren übernehmen. 

Selbstverständlich nahmen wir auch an Sitzungen und Veranstaltungen der BSJ auf Bezirks- 

und Landesebene teil. Beim Verbandsjugendtag 2021 brachten wir uns aktiv mit drei 

Anträgen ein. Dabei haben wir immer das Wohl der Jugendlichen unserer Fürther 

Sportvereine im Blick. Insgesamt würden wir uns noch eine engere Zusammenarbeit mit den 

Sportvereinen wünschen, so dass wir noch zielgerichteter unterstützten können. Im 

kommenden Jahr finden dann auch bei der Sportjugend im Rahmen des Kreisjugendtags 

Neuwahlen statt und wir freuen uns auf viele Delegierte der Fürther Vereine. 

Prof. Dr. Manuel Sand 

Kreisjugendleiter 
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Revisionsbericht über die Kassenprüfung 

 

 

Revisionsbericht über die Kassenprüfungen des Bayerischen 

Landessportverbandes im Sportkreis Fürth 
 

Als gewählte Revisoren des Bezirkes Mittelfranken haben wir im Bereich der Finanzen die 

jährlichen Prüfungen, die nach einheitlichen Regeln im gesamten BLSV stattfanden, für 2017 

bis einschließlich 2021 durchgeführt.  

Grundlage hierfür waren die Vorschriften des BLSV. Zusätzlich hatten wir noch Vorgaben 

vom Wirtschaftsrat, der auch die Prüfungsschwerpunkte für die jeweiligen Jahre festlegte.  

Neben dem Beleggut und den Kontoauszügen waren noch weitere diverse Unterlagen zu 

prüfen, die immer vorab von unserer Geschäftsstelle aufbereitet wurden.  

Nach Abschluss unserer jährlichen Prüfungen, die jeweils in unserer Geschäftsstelle in 

Nürnberg stattfanden, können wir nunmehr dem Kreistag bestätigen:  

Die gesamten Kontostände waren nachgewiesen und alle geprüften  

Einnahmen und Ausgaben waren sachlich gerechtfertigt und kompetenz-  

gerecht genehmigt. Des Weiteren entsprach die Kassenführung  

immer den gesetzlichen Anforderungen  

Ein herzlicher Dank geht deshalb an die Verantwortlichen im Bereich der Finanzen für die 

korrekte und übersichtliche Arbeit.  

Von unserer Seite aus empfehlen wir deshalb auch dem Kreistag, die Mitglieder der 

Kreisvorstandschaft für ihre Tätigkeiten in dieser Wahlperiode zu entlasten.  

Sachsen / Weißenburg, den 04. Juli 2022  

gez. Felix Herlein -Bezirksrevisor-  

gez. Günter Müller -Bezirksrevisor- 
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